

# Bush desafía a Rusia en cuanto a armas nucleares

Ginebra, Feb. 4 (AP). El vicepresidente estadounidense George Bush desafió hoy a la Unión Soviética a ofrecer "un plan de prohibición" de los proyectiles nucleares de alcance intermedio y prometió una iniciativa de su país sobre un tratado de prohibición de armas químicas.

En un discurso ante el Comité de las Naciones sobre el Desarme, Bush sostuvo que "el único argumento que hemos oído sobre los motivos de que no podamos eliminar esos misiles es de que los soviéticos están en contra".

Y agregó: "bien, ese argumento no es suficiente. Digo a los dirigentes soviéticos: presenten un plan para prohibir estos... misiles". Bush sugirió también que la denominada "Opción cero" propuesta por Estados Unidos era negociable.

En las conversaciones sobre proyectiles de alcance intermedio, paralelas a las negociaciones sobre reduc-

## Shultz y líderes chinos restablecen el diálogo

Pequin, febrero 4 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos y China sentaron hoy las bases para conversaciones sobre contactos militares mas amplios, en una maniobra que parece indicar un mayor acercamiento en las relaciones bilaterales.

Funcionarios de alto nivel estadounidenses y chinos se disponían a efectuar mañana conversaciones que podrían dar como resultado un aumento de la

cooperación de Estados Unidos en los rubros de educación militar, medicina militar y logística, según informó un funcionario del Departamento de Estado.

La idea de las discusiones ampliadas surgió de una reunión mantenida hoy entre el secretario de Estado de los Estados Unidos, George Shultz, y el ministro de Defensa chino, Zhang Aiping, durante la

— Pasa a la página 11 —

ción de arsenales intercontinentales, Estados Unidos ofreció cancelar los planes de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), de desplegar 572 nuevos misiles en Europa a partir de diciembre a cambio de que los soviéticos desmantelaran su arsenal de proyectiles SS-20 que apuntan a Europa Occidental.

La Unión Soviética rechazó la propuesta y la calificó como unilateral. Ofreció en cambio reducir sus SS-20 como respuesta a una eventual cancelación de los planes de la OTAN.

— Pasa a la página 11 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ACERCAMIENTO. Pekín, febrero 4 (AP). El secretario de Estado de los E.U.A., George Shultz, y el primer ministro de China, Zhao Ziyang, son vistos momentos antes de sostener una conversación privada, en la que plantearon las bases para un mayor entendimiento entre sus respectivos países. Ambos calificaron su plática como "muy provechosa".

# Reagan celebra la baja en desempleo

Washington, Feb. 4 (AP). El presidente Ronald Reagan celebró hoy su cumpleaños y la disminución del desempleo, en una conferencia de prensa transmitida por televisión a todo el país en la que afirmó que el país está ahora camino de la recuperación económica, con el desempleo que registra una tendencia declinante y con la mejora de la actividad comercial.

También dijo que la peor etapa de la falta de trabajo en la prolongada recesión "ya es cosa del pasado".

Mientras se refería a importantes asuntos relativos al desempleo y al pre-

supuesto, su esposa, Nancy, se presentó en la sala de prensa de la Casa Blanca, donde tenía lugar la reunión con los periodistas, para entregarle una torta y una tarjeta con motivo de los 72 años que Reagan cumplirá el domingo.

Reagan defendía su presupuesto para la Defensa cuando se escucharon risas detrás del podio y la primera dama entró a la sala con una torta que llevaba una sola vela, y que tenía escrito sobre la cobertura "feliz cumpleaños señor presidente".

— Pasa a la página 11 —



CUMPLEAÑOS. Washington, febrero 4 (AP). El presidente Ronald Reagan, sonríe hoy, un instante después de que su esposa Nancy le llevó un pastel para celebrar su cumpleaños. Reagan expresaba su satisfac-

ción por la reducción del desempleo en los E.U.A., durante una conferencia de prensa, y en ese momento su esposa se presentó con el pastel.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OPTIMISTA. Ginebra, Suiza, febrero 4 (AP). El vicepresidente de los E.U.A., George Bush, alza una mano al expresar que está muy optimista sobre las conversaciones de desarme en Ginebra. Dijo a periodistas que es importante aprovechar la reunión en esta capital, para lograr una reducción de armas nucleares, ya que la humanidad está en peligro.

## Errores en el Pentágono amenazan plan Reagan

Washington, febrero 4 (Latin-Reuters). Los crecientes costos, debidos fundamentalmente a cálculos erróneos del Pentágono, están poniendo en peligro el programa del presidente Ronald Reagan para modernizar los arsenales estadounidenses y podrían conducir a la cancelación de algunos planes para el desarrollo de nuevas armas, según un informe del Departamento de Defensa.

El informe interno, elaborado por una rama de la Fuerza Aérea, fue entregado a Reuters por el proyec-

to sobre procuraduría militar, una organización privada que se opone a los gastos excesivos. El secretario de Defensa, Caspar Weinberger se ha pronunciado reiteradamente contra la imposición de nuevos recortes en los gastos de la defensa.

## Betancur lucha contra anarquía

Bogotá, febrero 4 (UPI). La alarmante ola de secuestros y la violencia política forzarán hoy al presidente Belisario Betancur a convocar a una reunión extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad, para examinar la situación y estudiar medidas que pongan freno a la anarquía.

El ministro del Interior, Rodrigo Escobar, y el de Guerra, general Fernando Landazábal, se reunieron ayer con los altos mandos militares para analizar la situación, y decidieron convocar al Consejo Nacional de Seguridad para estudiar la delicada situación del orden público.

## Núcleo nuclear de satélite caerá el lunes o martes

Kattering, Inglaterra, febrero 4 (Latin-Reuters). El elemento combustible nuclear del satélite-espía soviético desintegrado reingresaré a la atmósfera de la Tierra a última hora del lunes o a primera hora del martes según lo anunció hoy un profesor famoso por sus anticipados y exactas predicciones respecto a naves espaciales soviéticas.

Geoffrey Perry, dijo a Reuters, que el núcleo de combustible nuclear caerá a la Tierra a las 15:50 GMT del lunes, más o menos 12 horas".

Funcionarios estadounidenses dijeron el jueves que el núcleo del Cosmos 1402, con sus 45 kilos de combustible nuclear, probablemente ingresaré a la atmósfera y se quemaría,

## Muertos y daños por fuerte tormenta en E.U.

Chicago, febrero 4 (AP). Con la muerte de dos adolescentes atropellados por un tren en medio de una nevada, subió a 30 el total de víctimas provocadas por la peor tormenta de la temporada invernal en esta región septentrional, mientras que en el Sur de California hubo fuertes lluvias y nevadas.

La ola de mal tiempo en la región sudoeste ocasionó

anoche y esta mañana intensas nevadas entre los estados de Arizona y Texas, y se anunciaron alertas en gran parte de Nuevo México y en el Oeste de Colorado.

También se pronosticó para mañana una nueva tempestad en California, pero se indicó que será de menor intensidad que la se abatió esta semana en ese estado.

## Condenan la invasión de Israel a Líbano

Londres, febrero 4 (Latin-Reuters). Israel faltó a la legislación internacional cuando invadió el Líbano en junio del año pasado y sus acciones constituyeron una forma de genocidio contra el pueblo palestino, dijo anoche una comisión internacional de jurisperitos.

La mayoría de los miembros de la comisión, un grupo organizado y fi-

nanciado por sectores privados determinó que "la deliberada destrucción de los derechos nacionales y culturales y la identidad del pueblo palestino... constituye una forma de genocidio".

La comisión no forma parte de ninguna organización oficial y es financiada a través de suscripciones privadas y auspiciada fundamentalmente.

## Acuerdo E.U.A.-Israel evitará nuevos choques

Tel Aviv, febrero 4 (AP). Representantes de Estados Unidos e Israel llegaron a un acuerdo sobre una línea tentativa que separará sus fuerzas militares en el Líbano, en un esfuerzo para evitar nuevas confrontaciones.

ferroviaria que cruza la ciudad de norte a sur.

Consultado si estaba de acuerdo con la versión israelí, la Secretaría de Defensa en Washington no formuló ningún comentario. Tampoco lo hizo el Departamento de Estado.

El ejército israelí dijo en un comunicado difundido aquí que el acuerdo reafirma el derecho de Israel de patrullar hasta la línea

de Estado, que pidió no ser identificado, confirmó que se había logrado una tentativa de acuerdo.